

Trasladan a Bilbao los ejemplares de la Biblioteca Antigua del santuario de Loiola

AZPEITIA. El traslado de los cerca de 10.500 libros que componen el Fondo Antiguo de la Biblioteca del santuario de Loiola comenzó ayer de la mano de una empresa especializada. Los preciados documentos se encuentran ya en la nueva biblioteca que la Universidad de Deusto inauguró el año pasado en Bilbao. 'Estarán en manos de los investigadores guipuzcoanos y de todo el que quiera acceder a ellos', explicó el superior de la comunidad de jesuitas de Azpeitia, José Mari Etxeberria, cuando se hizo público el inminente traslado. Ahora, los documentos se acogerán al plan de restauración de la Nueva Biblioteca Universitaria de Deusto, CRAI. Así, poco a poco, procederán a la consolidación de los ejemplares que lo necesiten con más urgencia, aunque desde la citada biblioteca no concretan, de momento, el tratamiento que recibirán los documentos.

El traslado se realiza en base a un convenio firmado entre la Universidad de Deusto y la Compañía de Jesús que detalla que 'la Universidad de Deusto tiene la obligación de mantener la unidad del conjunto de obras que se trasladan bajo la denominación de Biblioteca Antigua del santuario de Loiola en el espacio que considere oportuno dentro de las instalaciones de Biblioteca Universitaria CRAI'. 'Todo ello con el objeto de mantener el valor histórico del patrimonio bibliográfico del santuario de Loiola desde sus inicios', recoge el convenio. El acuerdo detalla que 'el presente préstamo es por tiempo indefinido, pero reservándose el santuario de Loiola cómodamente la facultad de recuperar la Biblioteca' cedida con el 'simple requerimiento'.

Entre el material que ahora se traslada en cajas a Bilbao se encuentran 37 incunables, joyas impresas antes del año 1500, como *Geografphiae...* de Estrabon (1480) o incunables de autores como Nicolus de Lyra, Guilielmus Ockam, Angel de Clavasio o Guillaume Brition.

Gipuzkoa reduce así a trece el número de incunables, cada uno de los cuales puede superar el valor de los 100.000 euros en el mercado. Hasta ayer el territorio contaba con 50 ejemplares, 37 de ellos en el santuario de Loiola. En todo el Estado sólo hay 5.000 libros publicados en los inicios de la imprenta, antes del año 1500. 3.000 de estos ejemplares se encuentran en la Biblioteca Nacional de España. En Gipuzkoa, el centro cultural Koldo Mitxelena de Donostia tiene en su haber siete incunables, Aranzazu podrá tener otros tres, en Lazkao hay otros tantos, pero la mayoría, 37, se encontraban hasta ahora en Loiola. Eso sí, el material que se trasladará a Deusto no es más que una pequeña parte del fondo de los jesuitas.

Desde la Diputación de Gipuzkoa, la responsable de Cultura, María Jesús Aranburu, destacaba que 'a pesar de ser importante la localización física de Gipuzkoa, para nosotros lo más importante es que estén al alcance de todos'.

Futuro El alcalde de Azkoitia, Asier Aranbarri, respeta tanto la decisión de los jesuitas como la opinión de la Diputación, pero siente ' pena ' desde el punto de vista del valle, 'porque estamos viendo que todos los temas de futuro se están alejando de Loiola'. 'Loiola fue algo, fue mucho, y con eso no se construye el futuro, en mi opinión es imprescindible también el porvenir', explica y reivindica que 'habría que trabajar de forma especial para dar a Loiola el futuro que le corresponde'. Así, destaca la colaboración con los jesuitas en la creación de la Escuela de los Valores, para unir así las figuras de San Ignacio y el conde de Peñaflorida.

Por su parte, los Amigos de Loiola, colectivo que en tiempos difíciles salvaguardó el patrimonio de Loiola y realizó donaciones, no ha sido consultado a la hora de decidir el traslado.